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ACTA 0185 - 2022 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

Acta número 0185 - 2022 correspondiente a la sesión ordinaria celebrada por el Concejo 3 

Municipal de la Municipalidad de Upala, a las nueve horas con trece minutos del 28 de 4 

julio de 2022, llevada a cabo de manera presencial, en la sala de sesiones de la 5 

municipalidad, presidida por Adilia Reyes Calero, con la asistencia de los siguientes 6 

miembros: REGIDORES(AS) PROPIETARIOS(AS) Miguel A. Álvarez Bravo, Adilia 7 

Reyes Calero, Felix P. Martínez Ugarte, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho 8 

Espinoza, Hazel Solís Ramírez, Digna Espinoza R. REGIDORES(AS) SUPLENTES 9 

Walter Catón Lezama, Alfredo Ruiz J, Alfredo Lara Parrales, Raquel Cascante Alanís, 10 

Cristina Urbina Espinoza. SÍNDICOS(AS) PROPIETARIOS(AS) Damaris Castaño C, 11 

Francisca Ortiz Chevez, Cinthya Pérez B, Mayra Potoy Chevez, Diana C. Ortiz Gómez, 12 

Cinthya Pérez B. SÍNDICOS (AS) SUPLENTES Luis E. Tenorio García, 13 

SECRETARIO(A) Liseth Fca. Vega López. ALCALDESA MUNICIPAL Sra. Aura 14 

Yamileth López Obregón, Ausentes: Regidores (as) Propietarios (as); Oscar Ulate 15 

Morales, Síndicos (as) Propietarios (as); María E. Ruiz Ruiz, Jose L. Cortes Zúñiga, 16 

Maynor Salgado Salazar, Gerardo Quesada Quesada. Síndicos (as) Suplentes; Mileydy 17 

Quirós Herra, Mélida Miranda Romero, Rafael A Romero Carrillo. ------------------------------ 18 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ---------------------------------------------- 19 

CAPÍTULO I. APROBACIÓN DE ACTAS.  --------------------------------------------------20 

CAPÍTULO II. ATENCIÓN AL PÚBLICO. ------------------------------------------------------------- 21 

CAPÍTULO III. INFORME DE COMISIONES. ---------------------------------------------------------22 

CAPÍTULO IV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. --------------------------------------------23 

CAPÍTULO V. PRESENTACIÓN DE MOCIONES. --------------------------------------------------24 

CAPÍTULO VI. ASUNTOS DE ALCALDÍA. ----------------------------------------------------------- 25 

CAPÍTULO VII. ASUNTOS VARIOS. ------------------------------------------------------------------- 26 

ACUE No. 001899 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 27 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Miguel A. Álvarez B, Hazel Solís R, Pedro 28 

Martínez U, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho E, y Digna Espinoza R, ACUERDAN 29 

dar por aprobado suspender el orden del día al ser las 12:00 m.d. para poder atender 30 

audiencia virtual del Viceministro del MOPT (solicitud de la Sra. Alcaldesa Municipal, 31 

coordinada por parte de la Alcaldía Municipal).  APROBADO ------------------------------------32 

NOTA: La Presidencia Municipal una vez comprobado el quorum, somete a votación el 33 

orden del día, mismo que es aprobado por la totalidad de los (as) regidores (as) 34 

presentes. -------------------------------------------------------------------------------------------------------35 
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CAPÍTULO I. APROBACIÓN DE ACTAS. ------------------------------------------------------------1 

ARTICULO 1.  Regidor Juan Carlos Camacho, pág. 2, art 1 “No habiendo participación 2 

de público se continua con el orden de la agenda”, “línea 15, teníamos para el día de hoy 3 

la presentación”. Pág. 3, línea 21 “Sonia Villavicencio esta fuera del recinto”.  Pág. 8 línea 4 

23 “San Carlos”, línea 33 “solicitó”, pág. 9, línea 33 “Rolando”, pág. 11, línea 31 “es un 5 

camino malísimo el de Monte Cristo”. Pág. 14, línea 7, “Nos puede colaborar”, línea 39, 6 

“hacer mesas de trabajo”. ----------------------------------------------------------------------------------7 

ACUE No. 001900 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 8 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Miguel A. Álvarez B, Hazel Solís R, Pedro 9 

Martínez U, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho E, y Digna Espinoza R, ACUERDAN 10 

no habiendo más observaciones ni recomendaciones da por aprobada el Acta No. 0184 11 

– 2022, de sesión ordinaria del jueves veintiuno de julio de dos mil veintidós, la cual ha 12 

sido aprobada por los regidores (as); Miguel A. Álvarez Bravo, Adilia Reyes Calero, Felix 13 

P. Martínez Ugarte, Sonia Villavicencio E, Camacho Espinoza, Hazel Solís Ramírez, 14 

Digna Espinoza Romero. -----------------------------------------------------------------------------------15 

CAPÍTULO II. ATENCIÓN AL PÚBLICO. -------------------------------------------------------------16 

ARTÍCULO 1. La presidencia municipal procede a realizar el proceso de juramentación 17 

de miembros de: juntas de educación, juntas administrativas y comités de caminos que 18 

han sido convocados a sesión para este respectivo proceso, se detallan: --------------------19 

INCISO A) Junta de Educación de la Esc. San Ramón; Cecilia Taisigue Flores – 20 

155810408011, Javier Campos Urbina – 2 0511 0375, René Boniche Castillo – 2 0424 21 

0849, Cinthy Rodríguez – 2 0594 0963, Aura Ma. Mejía Palma – 2 0678 0310 --------------22 

INCISO B) Junta Administrativa del Liceo de Las Delicias; Margarita Zapata Gazo – 23 

8 0054 0215, María Josefa Morera Barboza – 2 0348 0393, Blanca Rosa Obando 24 

Martínez – 8 0114 0842, Jose A. Zuñiga Eduarte – 5 0206 0654. -------------------------------25 

ARTÍCULO 2. La presidencia municipal cede el espacio a vecinos de la Comunidad de 26 

Altamira de Bijagua, quienes han solicitado audiencia ante el Concejo Municipal, para 27 

exponer situación o problemática en puente por la Espiga, Altamira de Bijagua. ------------  28 

Sr. Francisco Quesada Fletes, representación de la comunidad de Altamira, recibimos el 29 

Huracán Otto de frente, tuvimos perdidas humanas, el problema lo venimos acarreando 30 

desde hace mas de 20 años, logramos que la Municipalidad nos hiciera un puente, se 31 

hizo cuando el río tenía 8 – 10 metros de ancho a causa de la baranda dañada por los 32 

árboles que pasan, ahí pasan camiones cargados de productos, muchos vecinos trabajan 33 

la parte agrícola, es mucho el peso de los vehículos, el gran problema que tenemos es 34 

que solo ese paso tenemos, contamos con solo dos entradas y esa es una de ellas, 35 

solicitamos que nos ayuden con un puente para cerrarlo, es muy angosto y esta socavado 36 
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por abajo, en la UTGV me dicen que se puede reparar pero hasta el verano, hay que el 1 

puente es como una mesa, no tiene bases, desde Otto se había ido un aletón, ahora el 2 

problema es que esta socavado, seguirá siendo de 11 metros, unos nos quedamos sin 3 

agua varios días porque los árboles se llevaron la tubería (cañería) que pasa por ahí,  4 

tenemos unas fotos para hacerlas en un lugar mas apto, el puente estaba programado 5 

para hacerlo por arriba, el INDER había proporcionado un puente, pero los ingenieros del 6 

ICE llegaron a hacer un puente enorme en la quebrada, dijeron que no se podía hacer un 7 

vado ahí porque bajaba mucha agua, la municipalidad nos dijo que tuviéramos paciencia 8 

que en el 2020 nos hacían un puente, ahora pedimos que nos ayuden porque tenemos 9 

solo una salida, si ese puente se va quedamos sin comunicación por ese lado, eso es 10 

una opción para tener una ruta de escape, el problema es que estamos en la boca del 11 

río, tenemos un dique que se fue, nos dieron 360 horas de maquinaria para reconstruir el 12 

dique, mas arriba hay otra parcela, al ser el puente tan angosto es un problema, pedimos 13 

la opción de ese segundo puente, y luego se repara ese otro, o si hay que demoler es lo 14 

que más se podría hacer, pero ocupamos una segunda alternativa, había un puente 15 

peatonal pero con Otto se lo llevó. ----------------------------------------------------------------------- 16 

Sr. Gerardo Esquivel, vengo en representación de 17 familias que vivimos al otro lado del 17 

río, tenemos un problema con el dique, ya la municipalidad fue, pero hay algo que no se 18 

ve, y esta mas arriba, el dique quedó debilitado con estas lluvias ahí ya no hay dique, se 19 

va a pasar el agua al lado donde vivimos, cuando Otto ese río agarraba por varias parte, 20 

ahora solo pasaría por donde nosotros vivimos, solo tendría ese cauce, lo que 21 

comentábamos es que si tuvieran que dejarme sin agua no importa, porque vale más la 22 

vida, esto para que lo tomen en cuenta, podrían dejarme sin agua, somos 2 personas 23 

beneficiadas con esa agua, son 100 metros el río está arriba y el cañón esta abajo, creo 24 

que vale mas la vida que tener agua. ------------------------------------------------------------------- 25 

Sra. Yeimi Marín López, tuve la amabilidad de sacar la foto porque es preocupante, 26 

cuando bajó la última cabeza de agua parecía un temblor, fue cuando se vino una 27 

avalancha del cerro y el caudal del rio se llevó el dique, tuve la amabilidad de tomar fotos, 28 

e ir a la orilla del río, estamos en alto peligro, quiero que nos tomen en cuenta, cada vez 29 

que el caudal crece estamos con temor, con ese problema del puente no tenemos otra 30 

salida, estamos aquí porque necesitamos que nos ayuden y nos pongan atención, que 31 

nos tomen en cuenta, y que sea ahora y no después que pase algo catastrófico, 32 

necesitamos que nos pongamos a trabajar que nos den una solución, en cuanto tiempo, 33 

extractos y etapas nos van a dar la solución,  puede venir una tormenta, un terremoto, el 34 

río así es, quien contra la naturaleza, como mamá tengo que lidiar con una persona 35 

enferma y todos tenemos que pasar por el puente todos los días, ocupamos tener un plan 36 
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B, por si pasa algo, estoy apoyando a mis vecinos, me interesa el problema y una pronta 1 

solución, necesitamos que por favor nos escuchen, con la socavación, el río esta 2 

bajísimo, el río se tira, o si tienen una solución mas mejor, se los digo y de corazón les 3 

pido tómennos en cuenta. ---------------------------------------------------------------------------------- 4 

Sr. Francisco Quesada Fletes, si se fuera a hacer nuevo el puente, decirles que la 5 

Municipalidad de Bagaces tiene unas vigas ahí votadas, sirven para poder hacer el 6 

puente nuevo, pedir a esa municipalidad que nos dé esa viga para ese puente, está a la 7 

par del río votada, si esa se pudiera hacer ya tendríamos las dos vigas para hacer el 8 

puente nuevo. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 9 

Regidor Juan Carlos Camacho Espinoza, conozco un poco ahí, porque estuve con un 10 

proyecto de siembra de árboles, de la toma de agua cuanto esta para salirse, esa es una 11 

válvula de alivio, cuando es la referencia, fui, pero no llegue hasta el final, vi que estaba 12 

casi a nivel, cuantas familias hay ahí “15 – 20”. ------------------------------------------------------ 13 

Sr. Francisco Quesada Fletes, solicito que la UTGV vaya a hacer inspección para que 14 

vean donde se puede hacer ese nuevo puente. ------------------------------------------------------ 15 

Regidor Juan C. Camacho Espinoza, de donde esta la plaza de Altamira hacia la Espiga, 16 

ahí se quiso hacer un puente vado, pero eso no va a servir un rio, ese rio trae mucho palo 17 

y piedra. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 18 

Sr. Pablo Loyola Claro – coordinador UTGV, en relación al puente eso no esta planificado 19 

para el 2022, deberíamos de analizar y buscar una solución con puente bayley, ahorita 20 

tiene 30 metros pero puede ser que tenga dentro de 10 años 40 metros hasta 50, es una 21 

situación grave que tenemos, ese río es muy peligroso, ha tenido varios eventos, hace 22 

tiempo había dicho que se había que meter en el plan de emergencias con estudios 23 

hidrológicos, ahí la solución sería un puente bayley de 40 – 50 metros eso se va a seguir 24 

ampliando (socavando y aumento el ancho del río), ver cómo se puede resolver con el 25 

MOPT, planificado no hay ningún puente, el puente tiene erosionado la base que se 26 

puede reparar en época seca, rellenarlo con concreto, en estos momentos tenemos ahí 27 

dos palas de 30 – 35 toneladas ya salió la contratación en el SICOP para poder trabajar 28 

en la parte socavada, para poder proteger el puente, lo que corresponde es que la 29 

comunidad este atenta lo que se estaría haciendo, va a estar una compañera 30 

chequeadora de esa pala, pero ustedes son los que deben de indicar, son 360 horas por 31 

el puente y 360 mas arriba, eso es lo que tenemos, como solución no hay otra.  ----------- 32 

Sra. Aura Yamileth López Obregón, sabemos de la situación que viven desde el paso del 33 

Huracán Otto con este río, pareciera que fuera manso pero en el invierno es otra cosa, 34 

con la CME hemos estado trabajando y hay horas asignadas, con el puente Bayley 35 

podemos ver cómo hacemos, el MOPT no lo dona si no que lo rebajan del presupuesto 36 
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municipal, se han solicitado ya 3 puentes y con ese serían 4 puentes, vamos a analizarlo 1 

creo importante que se haga una re inspección, volver a retomarlo porque no tenemos 2 

capacidad para 4 puentes, tenemos que dejar la atención a emergencias y a rutas por 3 

programar para el 2023, de momento creo que Pablo fue claro con la intervención de las 4 

palas, nos vamos a reunir con junta vial y ver lo del puente Bayley, y ver qué tanta 5 

capacidad tiene la municipalidad para invertir en esos 4 puentes y si no nos toca escoger 6 

con las prioridades. ------------------------------------------------------------------------------------------- 7 

Regidor Juan Carlos Camacho Espinoza, hubo otra problemática ahí, si se hizo la toma 8 

de agua, pero ahí ellos tenían un cauce natural, eso fue bloqueado en este momento si 9 

tienen cauces o desvíos no lo indican, deben de decir cual es el cauce natural del río, 10 

para no bloquearlo, la vez que vino la gente del MOPT bloquearon esos desvíos naturales 11 

e hicieron las tomas de agua, y fue por haber bloqueado esos cauces. ----------------------- 12 

Sr. Francisco Quesada Fletes, agradecemos mucho su apoyo, vivimos con miedo, si nos 13 

pueden ayudar agradeceríamos.  Nos preocupa la segunda salida por el otro puente, baja 14 

con fuerza que lo que hace es seguir socavando. --------------------------------------------------- 15 

Regidora Adilia Reyes C, deberíamos de tomar un acuerdo para que la UTGV haga la 16 

inspección. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 17 

Sr. Pablo Loyola Claro – Coordinador UTGV, cuando pase eso de corrientes de agua, 18 

deben de llamar y reportarlo para que se les ayude de forma inmediata. --------------------- 19 

Sra. Aura Yamileth López, eso está en atención del decreto de emergencia de este año, 20 

fue incluido en el plan de emergencia?, es para que la UTGV haga la inspección y quede 21 

registrado en un diagnostico cuando pasa una emergencia, y luego se hace el plan de 22 

emergencia con la CNE, el MOPT, la Junta Vial, si esta incorporado se podría solicitar 23 

ese puente Bayley. ------------------------------------------------------------------------------------------- 24 

Sr. Francisco Quesada Fletes, con la tormenta Tropical Bonnie no llamamos a la hora, 25 

hasta después nos dimos cuenta de lo que había ocurrido y si se llamó al 911 pero hasta 26 

ese momento, si se dio la afectación a raíz de la tormenta. --------------------------------------- 27 

Sra. Aura Yamileth López Obregón, creo que hay que ir a hacer una inspección. ---------- 28 

Regidora Adilia Reyes C, podríamos tomar un acuerdo para que la UTGV y la 29 

administración lo vea con la CME para que valore y se remita a la CNE, porque el 30 

problema es que, si ocurre algo y aquí no se hizo nada, y ellos vinieron a denunciar 31 

estamos siendo participes de esto, como concejo tenemos que tomar el acuerdo y 32 

solicitar a la UTGV haga la inspección y la remita a la CNE para que ellos hagan lo 33 

necesario.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 34 

Sra. Aura Yamileth López Obregón, hay tiempos para poder ingresar incidentes en la 35 

CNE, es un problema de conocimiento de nosotros, pero para que ingrese al plan ya no 36 
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podríamos porque esta extemporáneo, eso es igual a la palizada del rio zapote, llamaron 1 

al 911 y dijeron que estaba extemporáneo, sin embargo se puede seguir, pero ahora lo 2 

podemos ver con el viceministros de transporte. ----------------------------------------------------- 3 

ACUE No. 001901 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 4 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes C, Hazel Solís R, Miguel Álvarez B, Felix 5 

Martínez U, Digna Espinoza R, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho E, ACUERDAN 6 

una vez escuchada la posición de los vecinos de Altamira en relación al mal estado del 7 

puente de la entrada principal (Espiga) se remite a la UTGV para que ellos valoren y 8 

tomen las decisiones correspondientes tanto para el estado del puente y posible 9 

colocación de un nuevo puente como la inspección de la toma de agua. APROBADO 10 

FIRME -----------------------------------------------------------------------------------------------------------11 

ARTÍCULO 2. La presidenta municipal cede el espacio a los representantes de la 12 

empresa Upala Agrícola S.A (Sr. Luis Vázquez, Sra. Gabriela Herrera y el Sr. Keilor 13 

Campos), quienes se presentan ante el Honorable Concejo, en respuesta a convocatoria 14 

realizada por este órgano colegiado, asunto: caminos cantonales y rutas nacionales por 15 

las que transita la maquinaria agrícola de la empresa Upala Agrícola S.A. ------------------- 16 

Regidora Adilia Reyes C, la invitación que han recibido es porque hablando podemos 17 

llegar a acuerdos, hay algunas denuncias que se han recibido de vecinos de esta piñera, 18 

con respecto al deterioro de las vías publicas por donde transitan las maquinas de la 19 

empresa, aunque la municipalidad ha invertido, no cabe duda que están sumamente 20 

deterioradas y los vecinos están molestos y viene a la municipalidad, y no podemos estar 21 

a cada rato estar reparando esas calles, la idea es transferir estas quejas y ver de que 22 

manera se puede coord9nmar para que Upala Agrícola le de un poco de mantenimiento 23 

para que estos vecinos no tengan tantos problemas. -----------------------------------------------24 

Sra. Aura Yamileth López Obregón, quiero agradecer a los funcionarios de Upala Agrícola 25 

por estar presentes, hay algunas inquietudes, alguna problemática, agradecerles, 26 

informarles que el viernes pasado se presentó un grupo de una comunidad de la ruta 138, 27 

porque los buses no estaban ingresando y ellos nos colaboraron y les agradezco a la 28 

empresa, hay inconformidades de esas comunidades sobre todo donde están los 29 

sembradíos de piña y de alguna manera afecta las rutas cantonales, y están en bastante 30 

mal estado, tuve reunión  con la gente de los Jazmines y los convoque para que vinieran 31 

y ver como podemos tener esas rutas en buen estado.  Aquí esta Miguel y la gente de 32 

los Jazmines y ven afectadas sus rutas. ---------------------------------------------------------------- 33 

Sr. Miguel Valerio Varela, y son de la ADI de Jazmines B, soy de jazmines b, estuve 34 

enfermo y ahora he estado platicando con la comunidad de todos estos temas. Quiero 35 

por lo menos darles a los representantes de cada agrupación, para que tengan un insumo 36 
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y saber de qué estamos hablando, los presupuestos están colapsados, la forma es 1 

tomarnos de la mano y desarrollar un plan piloto para ir dando sustento a lo que nos esta 2 

pasando, hace lectura de la nota “convenio”.  ---------------------------------------------------------3 

Sr. Emilio – ADI Jazmines B, agradecer a Upala Agrícola S.A  es la única que nos ha 4 

dado la cara, es la que siempre ha estado cerca, llegan a reuniones y a diferentes 5 

llamados que se les hace, ellos nos han ayudado con el arreglo del camino hace poco, 6 

queremos con esta propuesta unir a ustedes con la Municipalidad, la muni nos ofrece el 7 

material, si ustedes nos pueden ayudar con el transporte, les proponemos si nos pueden 8 

ayudar en esa parte, con lo que es el transporte con lo que es el material para que 9 

nosotros como ADI y comité de caminos rellenar cuando se hacen huecos y todo lo que 10 

ocurra en el camino. -----------------------------------------------------------------------------------------11 

Sr. Miguel Lara Parrales, vivismo en la parte baja, no tenemos piñera ahí, no tenemos 12 

afectación, pero también desde el anterior dueño hemos tenido el apoyo de la empresa, 13 

nos han apoyado con el EBAIS y con los caminos, a la empresa se lo he dicho, ellos 14 

generan como 800 empleos, y eso es una gran cosa para el cantón. --------------------------15 

Sr. Luis Vásquez – Upala Agrícola S.A.  Gabriela Herrera – asistente administrativo, Keilor 16 

Campos – Jefe de Fincas y apoyo en proyectos, agradecer a los vecinos y pedirles a 17 

ustedes señores y al honorable concejo y alcaldía. ------------------------------------------------- 18 

Hace presentación digital de la empresa. --------------------------------------------------------------19 

Regidor Alfredo Ruiz J, la empresa le ha dado apoyo al pueblo, la situación aquí son los 20 

caminos, se deterioran los caminos, si se siembra piña en el Distrito de Yolillal, me 21 

preocupa Quebrada Grande – San Jorge, ese camino siempre esta dañado, la empresa 22 

coopera, lo que nos ha hecho falta ha sido coordinar un poco más, el trabajo de la 23 

administración debe de acercarse mas con la empresa, inclusive con el Consejo de 24 

Distrito, hemos ido a la empresa y ellos venían acá, en una ocasión nos ayudaron con 25 

más de 90 vagonetadas, destruyen los caminos, aquí es ser más estricto y que doña 26 

Yamileth tenga un poco mas de acercamiento con la empresa. --------------------------------- 27 

Sr. Luis Vásquez – Upala Agrícola, se hizo reparación, mantenimiento de vías, no hubo 28 

muestra de colaboración de parte del municipio, acudimos a doña Yamileth y no logramos 29 

establecer esa vía de comunicación, eso fue en febrero de 2022, y en el mes de julio de 30 

2021 se hizo la intervención de mas de 20 millones de colones donde la muni a pesar de 31 

ser rutas cantonales se hizo con empresas, que ese acercamiento y ese tipo de 32 

reparación, si ven en las redes sociales se hizo un lavado de rótulos de transito que han 33 

estado marcados, mas de 20 km con agua y jabón a limpiar los rótulos, sabemos que es 34 

diferentes el actuar de la empresa privada. ------------------------------------------------------------ 35 
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Regidora Raquel Cascante Alanís, conozco un poco la gestión que ha hecho la empresa 1 

y los convenios de apoyo que se han hecho, veo todo lo que han logrado, pero que 2 

gestiones han hecho con toda la exportación para que el gobierno apoye el asfaltado de 3 

esas rutas, que presión han hecho, lo que generan a nivel de gobierno nacional. ---------- 4 

Sr. Luis Vásquez – Upala Agrícola S.A. que ha hecho el Concejo Municipal, hoy que 5 

tienen una reunión con el viceministro, no sé si Edwin Carvajal sigue siendo funcionario 6 

de la Municipalidad, en el entronque de la ruta nacional No. 04 hay unos huecos en la 7 

salida, ahí peligra un accidente, hablamos con la UTGV y nos decía Edwin ni la 8 

municipalidad puede hacer nada ni ustedes como empresa privada la alternativa es que 9 

atreves de la ADI Chimurria haga la gestión ante el MOPT de sacos de cemento para 10 

hacer ese trabajo, nosotros podemos poner sacos de cementos y que la Municipalidad a 11 

través de la parte técnica realice el trabajo, hicimos la parte que nos correspondía, la ADI 12 

sacó el acuerdo, don Roberth – UTGV hizo las mediciones, y de parte de la alcaldía nos 13 

dijeron que no se había podido hacer, hable con la ADI y  nos dijeron que eso se había 14 

detenido desde la alcaldía, la compañera Gabriela Herrera se dio la tarea de recoger 15 

firmas para ver de que forma se hacía, a veces uno se topa con cerca y perdimos el 16 

acuerdo de la ADI de Chimurria. -------------------------------------------------------------------------- 17 

Regidora Raquel Cascante A, se que nos han apoyado, el asunto es que, si generan un 18 

% de dinero con la exportación que se hace, el gobierno debería de hacer una inversión 19 

y de dar un aporte, por la exportación que se da, que se de mejor producción, 20 

encadenamiento, pedirle cuentas al gobierno, se genera mucho dinero para el país a raíz 21 

de la piña. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 22 

Sr. Luis Vásquez, son los impuestos de combustibles los que asigna el gobierno central 23 

para reparar calles, y en la ruta nacional No. 04 desde un puente cerca de Katira hasta 24 

el puente del Río el Achiote esta sin demarcación. -------------------------------------------------- 25 

Regidora Adilia Reyes C, aquí ha habido presión con los diputados, visitas, ministros.  26 

Aquí no tenemos diputados que nos representen, no ha habido respaldo y no ha habido 27 

apoyo, espero que la sesión con el viceministro sea productiva, no crean que aquí no se 28 

ha hecho nada, mociones, peticiones, video conferencias y esperemos que este año 29 

cambien las cosas.  ------------------------------------------------------------------------------------------ 30 

Sr. Luis Vásquez, unámonos para ser más fuertes, aquí hay una alta producción, el 31 

combustible va para arriba, el dólar vale menos, la canasta básica aumenta, hicimos 32 

estudio de un diario básico de lo que cuesta un diario y sale en mas de 30 mil colones. - 33 

Sra. Aura Yamileth López Obregón, con relación a las áreas que la comunidades me han 34 

dicho en cuanto a la producción y el área de intervención a la hora de entrar a la ruta 35 

cantonal y con el paso del tiempo, las lluvias eso hace que las rutas se deterioren rápido, 36 
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se había hecho una reunión con los Jazmines, la piñera había quedado con acuerdo que 1 

la maquinaria a la hora de ingresar que se lavara para que no entrar con mucho barro 2 

que eso se vuelva a retomar, y que las áreas donde hay esa producción (piña) que nos 3 

ayuden a dar ese mantenimiento, me parece bien que trabajemos en equipo, que 4 

tengamos un convenio donde podamos actuar, porque la municipalidad tiene poco 5 

presupuesto y felicito que hayan intervenido esas áreas que mencionan, si solicitamos 6 

en nombre de la comunidad que nos ayuden con esas áreas donde se destruye (entradas 7 

y salidas de maquinaria agrícola en ruta cantonal). -------------------------------------------------   8 

Con el proyecto de la ADI Chimurria eso es totalmente falso, me gustaría que estuviera 9 

Edwin Carvajal, todo lo que haya que sumar para fortalecer procesos soy la primera en 10 

hacer alianzas, hay muchas ADI que han dado cemento, no es recibido lo que se dice 11 

que yo frené el proyecto (Upala Agrícola VS ADI Chimurria), no sé qué ha pasado ni 12 

porque indicaron eso pero no es así. --------------------------------------------------------------------  13 

Con las rutas nacionales y cantonales nada tiene que ver con la visita a España, eso era 14 

por otra cosa, los impuestos de combustible va a la 8114 y los impuestos que recibimos 15 

por servicios eso va a la parte social “ebais, plazas” que solicitan aquí por parte de las 16 

diferentes comunidades, desde ahí compañeros de Upala Agrícola hemos estado 17 

separados por situaciones diferentes, siempre es bueno sumar, ustedes como empresa 18 

dan una serie de empleo, es un impacto económico grande, y desde la parte económica 19 

hay impacto, en la medida que se pueda seguir coordinando y establecer convenios y 20 

que las áreas donde hay impacto de la empresa podamos dar mantenimiento de parte de 21 

ustedes donde la maquinaria ingresa y sale y destruye esa parte del camino.  Se quiere 22 

apilar el material con la ADI Jazmines B lo que podamos aportar lo hacemos pero que la 23 

empresa privada nos colabore.  Esto ha sido una necesidad que hemos estado 24 

atendiendo y pensamos mejorar, gracias por estar acá y el parte al cantón de Upala. ---- 25 

Miguel A. Álvarez Bravo, es una gran empresa, no conozco mucho del tema, pero a nivel 26 

país se escucha mucho de plaguicidas que se usan en las siembras y agroquímicos, es 27 

lo que mas se escucha a ámbito nacional, como perjudica a las fuentes de ríos, aparte 28 

de todo el bienestar social, y económico es fundamental y aporte grande para el país. --- 29 

Sr. Luis Vásquez, hay un sector ambientalista e hizo cruzada desde San José hasta 30 

Crucitas, hicieron romería para que se impidiera la extracción del oro, cuantos de esos 31 

están ayudando a todas esas familias, y ese tipo de ruidos es el caldo para muchos, 32 

nosotros los invitamos a ustedes, programamos una gira para que se vean los detalles 33 

en el campo, ponemos una fecha, día, hora y los recibimos para hacer una gira el  34 

Concejo anterior lo hizo, la nutrición que se le da a la piña es foliar, se hace con 35 

fertilizantes, el 97% de los productos aplicados son etiquetas verdes, hicimos con el 36 
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fitosanitario y el INTA una parcela demostrativa, durante 15 años se había sembrado 1 

piña, se quitó y se sembró frijol, pipian, maíz, chile dulce, entre otros, y semana a semana 2 

es lo que almorzamos en la soda de la empresa ha servido para demostrar. ---------------- 3 

Regidora Adilia Reyes C, vamos a tomar la palabra de la invitación, para coordinar la gira, 4 

esperamos que tomen en cuenta las solicitudes que se les han hecho, sobre todo en las 5 

salidas de las calles, y muchas gracias por su presentación.  ------------------------------------ 6 

NOTA: Receso a las 11:20 a.m. se re abre la sesión al ser las 12:05 p.m. (Alejandro 7 

Guillen – viceministro, Adrián – asesor casa presidencial (otros funcionarios del CONAVI 8 

– MOPT). -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 9 

Regidora Adilia Reyes C, hoy vamos a hacer una lista de las que están en peor estado, 10 

ruta 04, 138, tenemos preocupación de las rutas nacionales, todas están en pésimo 11 

estado, 164, 728, 730, 732, 734, 737, 917 y 729 (Ent. Ruta 04 – Las Brisas), les voy a 12 

solicitar a los compañeros que nos refiramos a esas rutas. (se hace presentación del 13 

estado de las rutas). ----------------------------------------------------------------------------------------- 14 

NOTA: Raquel Cascante Alanis, habla de la Ruta No. 04 de Upala – Birmania – Santa 15 

Cecilia de la Cruz, hay derrumbe en la comunidad de San José de Upala, hay afectación 16 

mayormente con el paso de los autobuses.  Xinia Villalobos – ruta 138 Colonia 17 

Puntarenas, Veracruz – Caño Negro, esa calle no esta asfaltada son 42 km de la entrada 18 

de la ruta 04 hasta los Chiles, es una ruta que toca 3 cantones, ahorita esta el problema 19 

con el transporte público, es una zona con turismo, hay muchos poblados que comunican, 20 

hay problemas para el traslado de la agricultura, máxime ahora con la época de lluvia, el 21 

bus se desvía alrededor de 20 km para salir a Colonia Puntarenas, se cayó un puente y 22 

se cerró el paso por una semana, es un puente de madera y se cerró la vía con poblados 23 

des comunicados. Pedro Martínez, el bus de estudiantes ya casi no hace la ruta, son 15 24 

km y el bus tarda una hora, esa ruta aparece pavimentada pero en la realidad no es así, 25 

hay un puente en pésimas condiciones, tiene mas de 40 años de existir, ya ha habido 26 

varios accidentes y muertes, es preocupante, es una ruta que inicia en Upala centro y 27 

llega a la zona fronteriza, y esta sin intervenir desde hace varios años.  Berta Ruth O – 28 

ruta 729, 164, 732. NOTA: Así sucesivamente se hace presentación de las rutas 29 

cantonales que presentan mayor daño, en el territorio Upaleño.  (reunión virtual). --------- 30 

Sr. Viceministro – MOPT: Hemos tomado nota, vamos a coordinar una visita de sitio por 31 

varias comunidades para poder verlo con nuestros propios ojos, como viceministro estoy 32 

en el MOPT, cuente con nuestra ayuda, vamos a ver si programamos una visita para 33 

hacer lo posible, para que nos puedan contactar les vamos a facilitar un número 34 

telefónico. -------------------------------------------------------------------------------------------------------35 

NOTA: de parte del gobierno central se toma el compromiso de trabajar en inversión de 36 
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las rutas nacionales en peores condiciones del cantón de Upala, además de programar 1 

una gira con el Ministerio de Obras Públicas y Transporte.  Desde el Gobierno Central 2 

brindan apoyo a la gestión que ha realizado tanto el Concejo Municipal, como la Alcaldía 3 

Municipal, además de la exposición que han realizados vecinos de diferentes 4 

comunidades en donde han sido perjudicados por el mal estado de las rutas nacionales. 5 

Regidora Adilia Reyes C, se continua con el orden de la agenda. ------------------------------- 6 

CAPÍTULO III. INFORME DE COMISIONES. ---------------------------------------------------------7 

ARTICULO 1.  No habiendo presentación de informes de las diferentes comisiones la 8 

presidencia municipal continua con el orden de la agenda. --------------------------------------- 9 

CAPÍTULO IV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. --------------------------------------------10 

ARTÍCULO 1. Se recibe expediente de la ADI Las Milpas, Betania, Jesús María 11 

presentado por el Sr. Gerardo Escobar M – Dpto. Patentes Municipales, Municipalidad 12 

de Upala, quien lo presenta ante el Concejo Municipal, Asunto: solicita autorización para 13 

otorgar permisos de licencias temporales para actividades en la comunidad Las Milpas. -14 

ACUER No.001902 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 15 

(as) propietarios (as) presentes: Hazel Solís R, Adilia Reyes C, Miguel Álvarez B, Felix P. 16 

Martínez U, Digna Espinoza R, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho E, ACUERDAN 17 

autorizar a la Administración Tributaria para que se otorgue el permiso para llevar a cabo 18 

actividades en la comunidad de Las Milpas, así mismo así mismo las respectivas licencias 19 

de bebidas con contenido alcohólico para ser explotadas exclusivamente en las fechas y 20 

lugares establecidos para esa actividad. ---------------------------------------------------------------21 

Expediente tramitado por la Administración Tributaria Municipal, que contiene requisitos 22 

presentados por la Asociación de Desarrollo Integral de Las Milpas, Betania, Colonia 23 

Jesús María, donde mediante acuerdo tomado por dicha Asociación, solicita el permiso 24 

para la realización de Cabalgata, Baile, y Licencia de Licores, para el 13 y 14 de agosto 25 

de 2022, además solicita la licencia de bebidas con contenido alcohólico para explotarla 26 

en el salón comunal de esa comunidad. ----------------------------------------------------------------27 

A la vez, se hace la salvedad que cualquier anomalía e incumplimiento que se dé en la 28 

aprobación de este permiso, es responsabilidad del técnico y/o profesional municipal 29 

responsable de tramitarlo, ya que, viene firmado todo por dicho funcionario, en donde se 30 

indica que se cumple con los requisitos.  APROBADO FIRME. ----------------------------------31 

CAPÍTULO V. PRESENTACION DE MOCIONES. --------------------------------------------------32 

ARTICULO 1. Lic. Callejas, presenta la moción solicitada por parte del Concejo Municipal.  33 

MOCIÓN PARA URGIR LA CONCRECIÓN DEL PROYECTO PARQUE LOS MALINCHES 34 

Con fundamento en el artículo 27 del Código Municipal, por unanimidad, los regidores del Concejo 35 

Municipal de la Municipalidad de Upala convenimos en emitir la presente MOCIÓN: 36 

CONSIDERANDO 37 
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1. Que la Municipalidad de Upala, desde hace varios años ha venido gestionando con el BANHVI la 1 

construcción del proyecto “Parque Los Malinches”, proceso que ha sufrido una serie de atrasos 2 

por distintas razones. 3 

2. Que la Cooperativa COOCIQUE fue designada como la entidad autorizada para el manejo de la 4 

licitación “Desarrollo de Obras de Infraestructura del proyecto “Parque Los Malinches””.   5 

3. Que, durante su tramitación, COOCIQUE ha incurrido en una serie de atrasos y prórrogas que han 6 

generado incluso que se ponga en riesgo la continuidad del proceso, corriendo el riesgo de que los 7 

fondos sean trasferidos a otros fines.  8 

4. Que, a la fecha, el expediente de licitación se encuentra con una prórroga para la emisión del acto 9 

de adjudicación, debido a problemas de digitación que COOCIQUE tiene a la hora de subir 10 

información en la plataforma en que se tramita ese procedimiento lo que en criterio de este 11 

Concejo no es una razón aceptable para el atraso. 12 

5. Que siendo que existe una nueva junta directiva del BANHVI, este Concejo quiere dejar claro que 13 

el Cantón de Upala y sus autoridades estamos sumamente interesados en que se continúe con el 14 

tramite hasta su debida finalización. 15 

POR TANTO: Se mociona para que se acuerde urgir a COOCIQUE y al BANHVI que se concrete el proceso 16 

de licitación para la construcción del parque Los Malinches en el Cantón de Upala. ------------------------------17 

ACUER No. 001903 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 18 

(as) propietarios (as) presentes: Hazel Solís R, Adilia Reyes C, Miguel Álvarez B, Felix P. 19 

Martínez U, Digna Espinoza R, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho E, ACUERDAN 20 

dar por aprobada la moción solicitada por el Concejo Municipal al Lic. Christian Callejas 21 

E – asesor legal del Concejo Municipal. APROBADO FIRME ------------------------------------22 

ACUE No. 001904 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 23 

(as) propietarios (as) presentes: Hazel Solís R, Adilia Reyes C, Miguel Álvarez B, Felix P. 24 

Martínez U, Digna Espinoza R, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho E, ACUERDAN 25 

remitir a la administración a la Administración Municipal la moción aprobada.  Para que 26 

esta sea trasladada a: Junta Directiva del BANHVI, COOCIQUE y a Casa Presidencial. 27 

APROBADO EN FIRME ------------------------------------------------------------------------------------28 

CAPÍTULO VI. ASUNTOS DE ALCALDÍA. -----------------------------------------------------------29 

ARTÍCULO 1.  Sra. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal, Municipalidad 30 

de Upala, solicito acuerdo donde ustedes autoriza continuar con los procesos, eso fue 31 

enviado a comisión cuando estuve fuera del país, ocupamos enviar ese acuerdo al 32 

INDER. Me informó Jorge Mario que tuvieron una presentación con el SINAC y que el 33 

proyecto fue expuesto. El acuerdo es en donde se aprueba el proyecto. ----------------------34 

ACUE No. 001905 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 35 

(as) propietarios (as) presentes: Hazel Solís R, Adilia Reyes C, Miguel Álvarez B, Felix P. 36 

Martínez U, Digna Espinoza R, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho E, ACUERDAN 37 

la aprobación del proyecto “Fortalecimiento del producto turístico del Parque Nacional 38 

Volcán Tenorio Administrado por el SINAC, ubicado en el distrito de Bijagua, cantón de 39 

Upala, Alajuela.  Territorio Guatuso – Upala – Los Chiles, en articulación con la 40 
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Municipalidad de Upala. APROBADO FIRME ---------------------------------------------------------1 

ARTICULO 2. Sra. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal, Municipalidad de 2 

Upala, todas las actividades que las hagamos en el parque, no solo es el centro de la 3 

comunidad, sino que les funciona al comercio, habíamos solicitado al CCDR que nos 4 

ayudara a hacer una reparación al Parque Central de Upala, para que se vea mas 5 

atractivo, como ese parque no va a estar preparado para esas actividades. -----------------6 

Regidora Adilia Reyes Calero, les decía que me preocupaba invertir en un parque que se 7 

va a demoler eso es votar la plata, no veo sentido en invertir en algo que se va a demoler. 8 

Sr. Luis Diego Coronado – Dpto. Protocolo y Prensa, el problema no es que se invierta, 9 

el tema del parque, se le da un mantenimiento paliativo desde la feria del Tamal, lo 10 

tuvimos bonito, no podemos dejar de dar mantenimiento, no podemos tener esa 11 

mentalidad, es mantenimiento paliativo, preventivo, había un Parque de madera, se 12 

removió, habían unas torres sin uso esas torres se mandaron a quitar, el kiosko se mandó 13 

a pintar las precintas, los pollos del mismo color del palacio municipal, actualmente desde 14 

la Municipalidad se está reforzando el parque porque vamos a tener mas actividades, se 15 

colocaron unos tubos con banderas para la semana cultural y unas vayas, no se han 16 

quitado porque están malas, se van a colocar extensiones de luz, se esta trabajando esto 17 

con Diego Mora para dar una cara diferente al parque, en la entrada principal se 18 

sembraron ginger rojas y rosadas, las partes de ingreso al kiosco se van a pintar de color 19 

verde, y se cambiaron los bombillos, las bancas que se hicieron para la feria del tamal se 20 

guardaron para pintarla para fin de año, se le pidió al CCDR invertir recursos, tuve una 21 

reunión con ellos para explicarles la dirección en la que iba esa solicitud.  La cancha del 22 

básquet pasa llena de jóvenes y niños, todos los días pasa esa cancha con jóvenes y 23 

niños, que imagen le estamos dando a esos jóvenes, y quienes deben de invertir en eso 24 

el CCDR es una inversión paliativa, la presidenta del CCDR de Upala dijo que iluminación 25 

y yo dije que no, que ocupamos algo paliativos, que pintaran la cancha y se cambie la 26 

malla perimetral, es falso que es una inversión millonaria, se dijo que se iban a cambiar 27 

las net de las canchas de baloncesto, y el Sr. Durán dijo que se mandaran a hacer 28 

atornillados para que no se tengan que botar para luego reubicar, eso es competencia 29 

del CCDR invertir infraestructura nueva y mantenimiento y a la cancha de básquet, y si 30 

ven el parque bonito es porque este Concejo ha estado metiendo manos, les pido ayuda, 31 

el apoyo para que el CCDR en el mes de agosto tenga lista la infraestructura del parque. 32 

Sra. Aura Yamileth López O, el parque ha estado abandonado, se dijo y quiero informar 33 

que se esta trabajando con la embajada americana una pista atlética tenemos la fe que 34 

nos van a asignar recursos pero no hay nada seguro, la idea es responder a las 35 

necesidades de la población. ------------------------------------------------------------------------------36 

Sr. Luis Diego Coronado, a raíz de esto me gustaría un acuerdo para que se mantenga 37 

en firme la petición para que en agosto el CCDR tenga lista esta infraestructura, la línea 38 

seria esa que ellos en reunión con el asesor legal dijeron que en un mes ellos tendrían 39 

esas obras listas porque son mínimas. -----------------------------------------------------------------  40 
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NOTA: No se tomo acuerdo. ------------------------------------------------------------------------------1 

ARTICULO 3. Sra. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal, Municipalidad de 2 

Upala, OFICIO dirigido al Concejo Municipal, informo agenda semanal del despacho de 3 

la alcaldía. Hace lectura del oficio No. MU ALM OFIC 0562 07 2022, con fecha del 28 de 4 

julio de 2022. ---------------------------------------------------------------------------------------------------5 

ARTÍCULO 4. Sra. Aura Yamileth López Obregón, a pesar de ser una excelente reunión 6 

con el viceministro del MOPT, con este tema de las rutas hay que continuar con el recurso 7 

de amparo, para que eso sirva la ayuda y atención, voy a hacer entrega del expediente 8 

al asesor del Concejo, necesitamos que las personas vulnerables puedan firmar ese 9 

recurso de amparo desde las comunidades donde están las rutas dañadas. ----------------10 

Lic. Callejas, el borrador ya se ha modificado, se ampliaron a las demás rutas, y 11 

violaciones a otros derechos que también encontramos, lo que falta es el nombre de al 12 

menos 4 personas que estén en condiciones de vulnerabilidad que nos puedan ayudar a 13 

firmar el amparo, eso nos da mas posibilidades que el amparo sea declarado con lugar, 14 

porque no se rechaza cuando hay personas con vulnerabilidad.  Eso a veces ayuda, pero 15 

si debe de ser firmado, personas con discapacidades, adultos mayores, ocupamos los 16 

nombres de al menos 1 de cada ruta, pero en conjunto se pudieran hacer algunos otros 17 

4 o 5, mas otros miembros del concejo que quisieran firmar.  ------------------------------------18 

Eso de una empresa que dejó votado el proyecto, es inaceptable el MOPT no pudo haber 19 

aceptado, se sanciona la empresa y se continua con el que sigue en el proyecto, hay una 20 

cantidad de violaciones, se ocupa la firma de personas vulnerables, el transporte del 21 

servicio público que esta concesionado por el estado no se puede dejar de darse pero se 22 

ven imposibilitado de dar el servicio por culpa de las carreteras, es otra afectación, 23 

nombre y número de identidad, dirección de las personas que puedan firmar, copia de la 24 

cédula.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------25 

CAPÍTULO VII. ASUNTOS VARIOS. ------------------------------------------------------------------26 

ARTÍCULO 1. Regidor Juan Carlos Camacho, traigo un asunto de la síndica Mileydy 27 

Quirós H, sobre el camino Carlos Vargas que dejó votado el INDER, se hizo la mitad del 28 

camino, y a ultima hora la empresa se declaró en quiebra, se desestabilizó el camino y 29 

con las lluvias se ha ido dañando, el agua corre por el centro de la calle, los vecinos del 30 

sector del Colegio – subiendo hacia Heliconias esta dañado y corre el agua por el centro, 31 

piden que cuando la UTGV pase donde ellos y hagan la inspección, ellos calculan que 32 

talvez con la niveladora puedan limpiar un poco para que el agua tome a los desagües. -33 

Sra. Aura Yamileth López O, la maquinaria no puede porque está en Dos Ríos atendiendo 34 

emergencias y solo con una vagoneta. -----------------------------------------------------------------35 

Regidora Juan Carlos Camacho, que se convoque a Manrique Jiménez para que venga 36 

y exponer la situación. ---------------------------------------------------------------------------------------37 

Sra. Aura Yamileth López O, puedo tener una reunión previa para cuando venga traiga 38 

una respuesta. -------------------------------------------------------------------------------------------------39 

Regidora Adilia Reyes C, que se retome la invitación del INDER, que se les convoque, 40 
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hay muchos pendientes que dar seguimiento, hacer convocatoria a los diputados y a los 1 

del INDER, y a la DINADECO. ----------------------------------------------------------------------------2 

Regidora Sonia Villavicencio E, hay que indicarle a los diputados del porqué se les está 3 

invitando para que traigan unas posibles soluciones. -----------------------------------------------4 

Regidor Juan Carlos Camacho, que el coordinador regional del INDER traiga algo de ese 5 

camino. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------6 

Sra. Aura Yamileth López Obregón, sería bueno coordinar al coordinador ejecutivo del 7 

INDER, yo anoto y traigo la respuesta para el próximo jueves, y quizás unas 2 – 3 fechas 8 

tentativas. Con los diputados se ha pospuesto la sesión con los diputados por la misma 9 

situación porque llevan una agenda saturada, la teníamos para el 5 de agosto y se 10 

suspendió, ahora esta para el 3 de setiembre, para ver las prioridades. -----------------------11 

ACUE No. 001906 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 12 

(as) propietarios (as) presentes: Hazel Solís R, Adilia Reyes C, Miguel Álvarez B, Felix P. 13 

Martínez U, Digna Espinoza R, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho E, ACUERDAN 14 

delegar a la Sra. Aura Yamileth López Obregón, en calidad de alcaldesa municipal, de la 15 

Municipalidad de Upala, para que coordine la visita (fecha) del coordinador regional y al 16 

presidente ejecutivo del INDER para una audiencia con el Concejo Municipal de Upala. 17 

APROBADO (setiembre si se puede antes mejor). --------------------------------------------------18 

ARTÍCULO 2. Regidora Adilia Reyes C, Me preocupa el asunto de transferencias del 19 

CCDR de Upala ellos tienen un presupuesto aprobado y solo se les ha hecho un deposito, 20 

si no se les hacen las transferencias no pueden hacer nada. -------------------------------------21 

Regidor Miguel Álvarez B, que la contadora del CCDR puede venir el próximo miércoles 22 

a sesión de trabajo. ------------------------------------------------------------------------------------------23 

Regidora Adilia Reyes C, lo que corresponde es que nos hagan la presentación del 24 

informe de ejecución presupuestaria.  Tenemos que acordar otra sesión de trabajo con 25 

el CCDR a la 1 pm, a la presidenta del CCDR haga la convocatoria a la contadora y nos 26 

venga a hacer la presentación de la ejecución presupuestaria. ----------------------------------27 

ACUE No. 001907 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 28 

(as) propietarios (as) presentes: Hazel Solís R, Adilia Reyes C, Miguel Álvarez B, Felix P. 29 

Martínez U, Digna Espinoza R, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho E, ACUERDAN 30 

realizar sesión extraordinaria para miércoles 03 de agosto de 2022, a las 09:00 a.m. en 31 

la Sala de Sesiones.  Por lo que, se convoca al CCDR de Upala para que realice la 32 

presentación del Informe de Ejecución Presupuestaria del 2021, y la correspondiente al I 33 

y II Trimestre del 2022.  Por otra, parte se convoca a la empresa GEOTECNOLOGÍAS 34 

S.A. para que realice la presentación “Resultados del Proyecto de Creación del Mapa 35 

Catastral del Cantón de Upala.  APROBADO FIRME -----------------------------------------------36 

ARTÍCULO 3. Regidora Adilia Reyes tenemos problemas con las comisiones, hay cosas 37 

atrasadas y no hay dictámenes, les digo para que se pongan de acuerdo y lo vean 38 

después de sesiones, para que quedemos de acuerdo. ------------------------------------------- 39 
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ARTÍCULO 4. Regidor Alfredo Lara, hay un proyecto presentado en DINADECO de la 1 
ADI San Isidro, y es acerca de la construcción de un salón multiusos en la comunidad, el 2 
terreno tiene escritura, y diseño de planos. ------------------------------------------------------------3 
Sra. Aura Yamileth López Obregón, se requiere que sea de interés cantonal y que sea 4 
actualizado el acuerdo. --------------------------------------------------------------------------------------5 

ACUE No. 001908 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 6 
(as) propietarios (as) presentes: Hazel Solís R, Adilia Reyes C, Miguel Álvarez B, Felix P. 7 
Martínez U, Digna Espinoza R, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho E, ACUERDAN 8 
RATIFICAR el acuerdo tomado por el Concejo Anterior, Acta No. 199 – 2019, Capítulo 9 
IV, Artículo 11 de sesión ordinaria del martes veintidós de octubre de dos mil diecinueve, 10 
el cual textualmente dice: “El Concejo Municipal por unanimidad con dispensa del trámite de 11 
comisión acuerda solicitar a la Administración Municipal se le ayude con un aporte de una contra 12 
partida a la Asociación de Desarrollo Integral de San Isidro de Yolillal, para el proyecto 13 

“Construcción de Salón Multiusos en San Isidro de Yolillal”, esto según las posibilidades de la 14 
Administración Municipal.  Dicho proyecto está sujeto a la aprobación del Ante Proyecto ante 15 

DINADECO.  Se adjunta copia de la solicitud”. Se remite al Asesor Legal del Concejo 16 

Municipal, Sr. Christian Callejas E, para que en base a este elabore una declaratoria de 17 

interés cantonal.  APROBADO FIRME ------------------------------------------------------------------ 18 
ARTÍCULO 5.  Síndica Damaris Castaño C, que le comunique a la Municipalidad que 19 
requiero transporte para el 5 agosto a las 8 am en Cuatro Bocas, para asistir a reunión a 20 
las 9 am tengo reunión, a San Isidro de Aguas Claras. ---------------------------------------------21 
Sra. Aura Yamileth López, hasta donde tengo entendido la persona tiene que desplazarse 22 

hasta la Municipalidad y de ahí se le da el transporte, la vez pasada don Alfredo iba 23 
conmigo hasta la asamblea legislativa.  Entiendo que no se puede traer a la casa, si es 24 
sobre ruta si, pero si se desplaza no. --------------------------------------------------------------------25 
Lic. Callejas, la administración no se puede enriquecer con el trabajo de los funcionarios, 26 
si debe de facilitarse los viáticos, no estoy tan seguro del reglamento del uso de vehículos 27 

es ahí donde debe de estar estas situaciones, es más fácil autorizar los viáticos.  ---------28 
ACUE No. 001909 El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores 29 

(as) propietarios (as) presentes: Hazel Solís R, Adilia Reyes C, Miguel Álvarez B, Felix P. 30 

Martínez U, Digna Espinoza R, Sonia Villavicencio E, Juan C. Camacho E, ACUERDAN 31 
autorizar el pago de viáticos y se solicita transporte municipal para la síndica propietaria 32 

– Damaris Castaño Campos, para el 05 de agosto de 2022, saliendo de la Municipalidad 33 
a las 08:00 a.m.  La cual estará asistiendo a reunión con organizaciones comunales y 34 

consejo de distrito, del Distrito de Aguas Claras, misma que se llevará a cabo en la 35 
comunidad de San Isidro – Aguas Claras. APROBADO FIRME.  --------------------------------36 
ARTÍCULO 6. Siendo las catorce horas con doce minutos la señora presidenta Adilia 37 

Reyes Calero, da por concluida la sesión. ------------------------------------------------------------- 38 
 39 

 40 

 41 

 42 
 43 

___________________________  _______________________________ 44 

Presidente       Secretario (a)  45 

Adilia Reyes Calero     Liseth Vega López  46 

 47 

--------------------------------------------------- U. L. ----------------------------------------------------------- 48 


